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Aos dois dias do mês de setembro do ano de dois mil e quinze, às 9h e 3omin reuniu-se, 

ordinariamente, o Conselho Municipal de Assistência Social, na sede da SETRAC –Secretaria de 

Trabalho, Assistência Social e Cidadania, na Av. Ipiranga, 544 – Centro, tendo como pontos de 

pauta:  1) Apresentação do Relatório Final da X Conferência Municipal  de Assistência Social; 2) 

Posse dos Conselheiros Biênio 2015-2017; 3) Eleição da Diretoria Executiva;  4)   Formação das 

comissões permanentes;  5) Informes e assuntos gerais. Compareceram 11 (onze) 

conselheiros: Representantes da Secretaria de Trabalho, Assistência Social e Cidadania; 

Gabinete do Prefeito; Secretaria de Habitação; Secretaria de Fazenda; Secretaria de Educação; 

Secretaria de Saúde, pelo poder público; representantes da Associação da Casa da Cidadania; 

COMAC; SADIAS; Comunidade Jesus Menino; e Conselho Regional de Psicologia, pela 

sociedade civil. Com a presença de 36 (trinta e seis) pessoas iniciou-se a reunião com a 

presidente Maria Auxiliadora passando a palavra para a Secretária Executiva do CMAS 

Jaqueline Marques, que esclarece que foi recebido do Conselho Estadual de Assistência Social 

um e-mail solicitando que fossem encaminhadas algumas documentações referentes a X 

Conferência até o dia 20  de agosto,  o qual foi respondido prontamente. A Secretária 

Executiva faz a leitura da Ata da primeira etapa da X Conferência de Assistência Social, 

realizada no dia onze de julho de 2015 no LNCC e da ata da segunda etapa realizada no dia 10 

de agosto de 2015 no auditório da SETRAC. Ressaltando que foi enviado ao CEAS um ofício 

corrigindo e explicando não ter tido tempo hábil para terminar a ata, por isso o nome da 

Samea Ázara como titular e Adriana como suplente o que será corrigido, esclarece que essa 

alteração já foi publicada em Diário Oficial. Após leituras dos relatórios da primeira etapa e 

segunda etapa da X Conferência Municipal de Assistência social, o relatório final foi aprovado 

por unanimidade pela plenária. A Conselheira Ana, da SADIAS, questiona  sobre as duas vagas 

que ficarão disponibilizadas após a aprovação da alteração da Lei de Criação do CMAS. O 

Conselheiro Adriano, da COMAC, ressalta que o CRESS vai entrar nessa vaga sem ao menos ter 

um ano de permanência neste conselho, o que torna uma questão de ética. O Conselheiro 

Carlos Jorge esclarece que seja feita uma alteração na ata de eleição dos conselheiros, como 

havia sido solicitado anteriormente no dia da eleição, na segunda etapa da conferência, 

colocando o número de votos recebidos por cada entidade, que a entidade Recicla Tecido, na 



eleição abriu mão de ser votada, pela sua representante por não poder estar presente nas 

reuniões, devido a  cuidados com seu esposo que se encontra doente , mas que assumiria no 

caso de extrema necessidade  e o CRESS não foi votado por aguardar a alteração da lei, pois 

com a mesma, assumiria uma das vagas como representante dos trabalhadores do SUAS. A 

Secretária Fernanda Ferreira, da SETRAC, se coloca lembrando que a partir de hoje começa 

uma contagem de presenças e faltas, que não temos nem os conselheiros presentes para 

tomar posse, inclusive do governo. A Secretária lembra que não há necessidade de ligar para 

os conselheiros para avisar das reuniões tanto para os conselheiros da Sociedade Civil, como 

para os representantes do governo. Passando para a posse dos novos Conselheiros eleitos 

representantes da Sociedade Civil, eleitos para o Biênio 2015-2017: Associação da Casa da 

Cidadania, Instituto Emanuel, Comunidade Jesus Menino, Conselho Regional de Psicologia 

(CRP), Sociedade Ademir Damaceno para Infância e Adolescência (SADIAS), Comissão 

Municipal de Atuação Comunitáriade Petrópolis (COMAC). Ficando como primeira suplente em 

conformidade com a votação na Conferência, a Associação Jovens em Ação (Projeto C3) e 

demais suplências o Conselho Regional de Serviço Social (CRESS), Grupo Amigos  dos Autistas 

de Petrópolis (GAAPE), Associação Recicla Tecido; as três entidades em igual situação por 

terem se candidatado e abrirem mão de serem votadas, mas se colocando à disposição se 

necessário.  Passando para o próximo ponto de pauta, Eleição da Mesa Diretora, que teve 

início com a eleição para Presidente, que em conformidade com o Regimento Interno do CMAS 

é de prerrogativa da sociedade civil fazer a indicação do presidente para esse mandato, para 

tanto foi concedido um tempo na presente reunião para que os Conselheiros eleitos, 

representantes da Sociedade Civil pudessem se reunir para fazerem a referida indicação. Não 

havendo consenso do nome, os conselheiros da Sociedade Civil trouxeram para a plenária os 

nomes das pessoas que se interessaram que demonstraram interesse em pleitear a 

Presidência: conselheira Carla Mendoza Teixeira (CRP) e a conselheira Ana Imbelloni (SADIAS); 

colocado em votação, foi eleita como nova Presidente do CMAS a conselheira Carla Mendoza 

Teixeira, por 7 votos a 4. Ana, fazendo uso da palavra ressalta a importância de que a defesa 

dos direitos tem que ser linear que os conselheirostem que lutar  é pelo usuário, que a Carla 

na cadeira da presidência é como se fosse todos nós, ressalta ainda da necessidade de todos 

conselheiros caminharem juntos. Em seguida a Conselheira Carla, procede a leitura de carta de 

sua apresentação, relata que pode parecer que a entidade a qual ela faz parte pode estar 

utilizando esse espaço para defender só a categoria de trabalhadores do SUAS, mas esclarece 

que de fato é para defender os usuários como um todo, e que com os votos dos conselheiros 

pretende militar ainda mais. A Conselheira Maria Auxiliadora conduz a plenária eleição da 

mesa diretora, que ficou assim formada: Presidente, Carla Mendoza; Vice Presidente, 



Fernanda Ferreira; 1ª Secretária, Marilene Cunha; 2º Secretário, Carlos Jorge. A qual foi eleita 

por unanimidade pela plenária, e em conformidade com o Regimento Interno do CMAS, 

exercerá o mandato por um ano. Após, convida a Presidente eleita Carla Mendoza para 

assumir a coordenação da mesa em continuidade aos trabalhos. Passando então para a 

indicação de nomes para composição das Comissões Permanentes do CMAS. Comissão 

Orçamento e Finanças: Carlos Jorge (Casa da Cidadania), Ana Imbelloni (SADIAS), Gustavo 

Massi (SEF) e Maria Auxiliadora (SETRAC); Comissão de Direito e Fiscalização: Adriano Pereira  

(COMAC), Adriana de Oliveira (Comunidade Jesus Menino), Maria Auxiliadora (SETRAC) e 

Marilene Cunha (GAP); Comissão de Divulgação: Ismael Damas (CRP), Adriano Pereira 

(COMAC) Vânia Bordallo (Saúde) e Samea Ázara (Educação). Em vista da ausência da 

representante do Instituto Emanuel, a entidade não foi integrada em nenhuma comissão.  A 

Conselheira Cristiane justifica a não participação da Secretaria de Habitação nas Comissões, e 

em vista de não ter disponibilidade para tal, por ser a única Assistente Social da Secretaria de 

Habitação, tendo uma grande demanda de participações em outras reuniões e estar por conta 

da Regularização Fundiária. A Secretária Sra. Fernanda Ferreira solicita que seja encaminhado 

ofício com planilha de ausência dos conselheiros representantes do Governo nas reuniões do 

CMAS e também em suas ausências nas reuniões de  comissões, para que se possa cobrar ao 

Gabinete e ao Secretário da pasta que representa, se for o caso, e a Secretária Executiva do 

CMAS esclarece que essa documentação será encaminhada bimestralmente. Passando para o 

próximo ponto de pauta Informes: a Secretária Fernanda Ferreira parabeniza a Comissão de 

Divulgação do CMAS em vista de publicizar todos informes quando solicitada, o que tem sido 

bastante positivo; a respeito do CNEAS registra para esclarecimento que não é só Petrópolis 

que está com essa dificuldade e sim outros municípios, pois a Diretora da SETRAC, Adriana 

Kreisher, esteve na Secretaria de Estado, sendo relatado que esse assunto vai ser reaberto e 

que na próxima reunião da CIB já terão alguma resposta. Quanto a assinatura dos convênios 

que seria na próxima segunda feira, porém algumas instituições demoraram para mandar  as 

certidões e consequentemente causou demora para o DELCA lavrar o Termo,  solicita as 

entidades que fiquem de sobreaviso pois de uma hora pra outra, vão ser chamados  e vai ter 

que ser com urgência. Outro informe é que foi realizado dentro do Agosto Verde Solidário o 

segundo Seminário de combate ao abuso sexual de crianças e adolescentes, ressalta que foi 

muito produtivo, o encontro contou com a presença de Valéria Brahim da Associação Terra 

dos Homens e foi dito que nós somos o único Munícipio no Brasil que desenvolve uma 

campanha permanente de combate ao abuso e exploração sexual, e o outro informe, diz 

respeito ao CMDCA, relato de que foram presos 20 jovens  pela Polícia Civil , “algemados” e  

colocados num Camburão  na Praça da Águia, no Centro, sem terem sido acompanhados  pelo 



Conselho tutelar e nem pelo Poder Judiciário. O Conselho estará encaminhando ofício ao 

órgão competente, solicitando esclarecimentos de como se deu essa apreensão , não foi visto 

nas fotos postadas por terceiros , nenhum membro do conselho acompanhando essa 

apreensão, alguns adolescentes tem fotos e estamos tentando reavê-las,  o CMDCA está 

acompanhando esse caso, cobrando da Delegacia por não ter acionado o Conselho Tutelar 

nem o Poder Judiciário para acompanhá-los. Vamos querer saber se houve violação de 

direitos. Estaremos fazendo isso via CMDCA. Informa que foi realizada a Gestão SETRAC junto 

com o Conselho Municipal de Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência, a primeira 

semana Nacional da Pessoa com Deficiência Intelectual e Múltipla e foi muito proveitoso. 

Informa sobre a semana do Idoso que vai do dia 28/09 ao dia 02/10, e que dia 01 é 

comemorado o dia do idoso, as instituições também se programem para a próxima reunião 

desse conselho. Informa também a noticia publicada no jornal local de que teve uma ação do 

ICMBIO com a policia federal, na comunidade São João Batista na Duarte da Silveira eles se 

sentiram desprestigiados ou incomodados porque o Governo Municipal foi ficar ao lado da 

comunidade que está na sua quarta geração, há quarenta cinquenta anos, a resposta do 

Governo e que nós não vamos deixar a comunidade sozinha, existe uma frente parlamentar de 

deputados queatuam nessa causa, estamos mobilizando a nossa  Procuradoria, pois houve 

invasão de duas casas , estão questionado também as obras feitas no local , no CEI com 

construção de parque, Posto de Saúde com  academia da saúde, melhoria na quadra, e dizer 

que o Governo está ao lado da população garantindo o Direito do povo. A Conselheira 

Cristiane Ferreira da Secretaria de Habitação convida para a Conferência Municipal de 

Habitação que vai acontecer nos dias 18 e 19 de setembro na Casa dos Conselhos. A Secretária 

Executiva, Jaqueline Marques, informa que foi recebido um oficio do Sr. Robson Cardinelli 

Secretário de Planejamento e Desenvolvimento Econômico, solicitando que este conselho faça 

indicação de titular e suplente para o COMCIDADE, ficando, então, como representantes do 

CMAS no COMCIDADE o conselheiro Adriano Cândido Pereira como membro titular e a 

conselheira Ana Maria Ferreira Imbelloni como membro suplente. Sem mais assuntos de 

pauta, a reunião foi encerrada às doze horas e quinze minutos.  Eu, Marilene Rodrigues Cunha, 

1ª secretária, lavrei a presente ata e assino juntamente com a Presidente do CMAS, Sra. Carla 

Mendoza Teixeira. 


